

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1	75
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

LA ACTUALIDAD

MAS DE LA CRISIS OBRERA EN PALMA

Declamamos en nuestro artículo anterior, que sería necesario el concurso de todos los buenos ciudadanos para resolver la crisis obrera en Palma, para cuando las medidas de las autoridades resultasen insuficientes.

El auxilio sería solicitado apelando á una de las más hermosas obras de Misericordia «dar de comer al hambriento», y confiamos que no ha de faltar porque de lo contrario se desmentirían los arraigados sentimientos cristianos de la población, reñejando además una falta de civismo y unos egotismos suicidas.

Repetimos, que tenemos la seguridad de que dicho concurso no ha de faltar, «tempus para surgit», y necesaria una voluntad que se ponga abnegadamente al servicio del problema obrero y que sepa de un modo patriótico solicitar dicho concurso.

Esta voluntad debe encarnar en persona que ejerza autoridad, porque ésta da siempre prestigio y ascendente, cualidades indispensables para realizar la misión que nos ocupa.

El Gobernador, el Alcalde, el Presidente de la Diputación, son los llamados á encargarse de ella, y en esos se notaban incertidumbres, desmayos, renunciaciones, entonces el Consejo de Fomento, ó hasta la Económica de Amigos del País, deberían tomar á su cargo la patriótica empresa.

¿Cómo realizarla? Hay que apelar al patriotismo de todos, exponiéndoles que dentro de las tristezas actuales, España es una de las pocas naciones que pueden llamarse dichosas, porque cuando casi todos nuestros hermanos de Europa mueren bajo el plomo enemigo y ven destruidas sus haciendas por el invasor, malparados sus capitales, viviendo los ricos de ayer de los bonos que el Estado reparte, para nosotros han transcurrido esos veinte meses de guerra, como el vivírlos en un planeta distinto, donde no nos alcanzara ninguna salpicadura, ningún dolor. La configuración es tan horrenda que no hay humano ser que de sus consecuencias pueda escaparse. Agradezcamos á la Providencia que sólo padecemos la que padecemos, que con ser relativamente poco, comparados con los males que los otros padecen, exige por ley de humanidad, por ley divina (que pongamos todos un poco de sacrificio para su curación, que no dejemos que el mal arraigue, que lo que es pequeña llama se convierta en espantosa hoguera, que siempre dolores y espasmos; acudamos cada uno con nuestro cántaro de agua, proporcionado á las fuerzas de cada cual, para sofocar el pequeño amago. Consideremos que una chispa de la guerra puede alcanzarnos, y sólo un zarzapazo de ésta nos costaría cien veces más que lo que hoy pueda representar la ayuda á estos hermanos nuestros que están en trabajo. La voz del Papa se ha dejado oír y á los fieles les recomienda que socorran á sus hermanos que padecen hambre á causa del conflicto, destinando á obras de caridad, lo que en tiempos normales dedicaban para recreo y esparcimiento.

Sin llevar las cosas á tal extremo, cada vecino (cuyo presupuesto le permite gastos superfluos para diversiones, puede mermar este capítulo, un diez por ciento; para unos serían dos ó tres veladas de paseo en automóvil limitado á diez ó doce kilómetros menos, para los aficionados á los viajes, una reducción de itinerario, etc, etc; el sacrificio no es mucho, y con esta contribución voluntaria que se impondría, se podría reunir una importante suma mensual que sería el alimento asegurado para todos aquellos que no pudiesen de ningún modo encontrar ocupación, en forma de unos miles de bonos para las cocinas económicas.

Para obtener esta recaudación es preciso que las autoridades que mencionamos más arriba inviten personalmente al modesto sacrificio.

Esto, como último recurso, que antes pueden tocarse otros registros para dar ocupación á los que estén en huelga forzosa.

El Gobernador, el Alcalde, el Presidente de la Diputación, el Delegado Regio de Fomento, el Presidente de la Económica, quien de estos sienta el noble anhelo de laborar pro-necesitados, podría ir reuniendo diariamente á los numerosos propietarios de fincas rústicas. En el campo, por bien situada que esté la explotación, siempre pueden mejorarse las fincas; la labor de unos brazos nunca es balda, porque la tierra devuelve prodiga las faenas que á ella se dedican. Siendo así y explicada, que les sea la triste situación de los sin trabajo, seguramente que serían pocos los propietarios rurales que dejasen de comprometerse á admitir á uno, dos ó más obreros, y siendo como son unos 350 los parados, fácilmente se solucionaría el problema. Como no todos son aptos para las labores del campo, aquellos más ancianos podrían ser ocupados en las pequeñas obras que pudieran emprender el Ayuntamiento.

Sabemos de un caso, en que un importante propietario ofreció trabajo á algunos centenares de obreros para una temporada, para efectuar plantaciones, empero no fué posible llegar á un acuerdo, porque los trabajadores parados no tenían las herramientas necesarias. Como con unas dos mil pesetas pueden adquirirse, creemos que por este lado el Consejo de Fomento, podría correr con estos gastos y prestar las herramientas á los obreros.

Con todas estas medidas que llevamos apuntadas en la serie de artículos que hemos dedicado á la crisis obrera, creemos que estaría resuelto el conflicto, máxime no llegando á 400 los sin trabajo. Los remedios existen; ¿quién aplicará que tenga la virtud y se tome la molestia de aplicarlos? La aceptación de cargos públicos implica el ser candidato á molestias y sacrificios, que no deben rehuirse nunca y menos en las críticas circunstancias de ahora.

«Ya viene el cortejo!
Ya viene el cortejo Y siento el olor de guisados.
Los platos se anuncian con vivo reflejo
Ya llega, humeante, el cortejo de pavos trufados.»

«Ve Vd. como después de todo no es tan difícil como á primera vista parece darle gusto á eso que usted desea y que según escribe Zamacois es en España una viscera de lazo?»

«Y que diremos de VillaeSPA que se atreve á escribir:
«Por donde quiera que la vista extendiéndose contempla ruinas,
palacios que en las tristes colinas se van al sol en polvo desahucados?»

Diremos que escribe mal. VillaeSPA con el mismo trabajo, bien pudiera haber dicho:

«Por donde quiera que la vista extendiéndose solo veo gallinas,
amigos que entre el vaho de cocinas los pavos y lechonas van comiendo.»

Las mejores composiciones de Becquer, de Carrere, de mossen Cinto, etc., etc., pueden ser transformadas con un poco de paciencia y convertidas en cantos culinarios. Y como la música es también poesía y sentimiento del corazón, tampoco es difícil en las orquestas sustituir los violines por cucharas y tenedores y los demás instrumentos por cacerolas.

La orquesta del Liceo sería una cosa horrible! ¡Nos despertaría el apetito!

Pero lo probable será que cuando la humanidad llegue á ese grado extremo de perfección, miramos todos de un hartazgo brutal como murió un glotón á quien encerraron solo en una tienda de pastas.

Y calcule Vd. ¡Un estómago lleno de versos!

Jaimé FERRER y OLIVER

LA GUERRA HACE UN AÑO

Las tropas inglesas y belgas han realizado un notable avance en la región del Iser.

La escuadra aliada ha realizado un esfuerzo considerable para romper las Dardanelos, sin conseguir resultado.

En la izquierda del Nymen y en los lagos de Capelle los rusos han derrotado á los alemanes.

El conflicto europeo

Medio hora en Verdun

Relato de un periodista francés: Una emoción extraordinaria, indescriptible, se apoderó de mí cuando recibí el encargo de ir á Verdun. Hace quince días que ese nombre es la esencia de todo pensamiento. Por ello, ya en marcha, no cesaba de mirar avidamente el horizonte y en él la larga cinta de la carretera que divide el paisaje, que bordea los valles y que al abrir ó descender la loma de las colinas parece decirnos: ¡venir, venir, por aquí se va!

«¿A dónde? Al preguntármelo el primero que escuchó son las voces que exclaman «Verdun está ardiendo; ya no es mas que un montón de ruinas». Y aun cuando nos faltan aún veinticinco kilómetros para llegar, trato de hallar en el cielo los trágicos resplandores del incendio y me admiro de ver que nada ofrece de anormal ni de extraordinario todavía la campiña que atraviesamos.

El chofer tiene prisa y salta á su asiento, se apodera del volante y á los pocos instantes nos ponemos en marcha.

El silencio vuelve á reinar, y no escuchamos más ruido que el que produce nuestro motor. Entramos en una calle desierta. Puertas y ventanas aparecen herméticamente cerradas. Diríase una ciudad muerta. El coche se detiene bruscamente. ¿En qué casa que tiene un enorme boquete en su fachada, aparece tendido en el suelo un caballo con el vientre abierto y las patas rígidas. Nos cruzamos con varios cadáveres, que se separan para hacernos paso, y de pronto dessembramos en una gran plaza, solitaria como las calles. En ella aparece el Palacio de Justicia con los ventanales destruidos. Desde su puerta de entrada nos miran, ¡centinelas!

El chofer frena y pregunta: «¿La ciudadela?»

El centinela responde: «Derecho siempre».

En el instante en que hemos permanecido parados, se ha oído otra explosión, y luego un ruido sordo, como el que produce un muro al desplomarse. Entramos en otra calle, en la que aparecen varias casas destruidas: una á la derecha, otra á la izquierda, más allá otra de armazón metálico, que se recuerda hacia la calle como si fuese una cortina agitada por el viento. Nada se escucha; la soledad es imponente. Diríase que la ciudad tiene el mismo gesto de un hombre que inmóvil, con la cabeza recogida y el torso doblado, presenta la espalda para recibir en ella lo que caiga. No se mueve y espera.

Las casas tienen las persianas cerradas, y sus tejados parecen en aquella hora trágica algo que impone, con su actitud de desafío.

El chofer me grita, señalando al suelo: «¡Mire usted!»

En el centro de la calle hay un enorme charco de sangre.

Atravesamos otra plaza y nos metemos por una callejuela. Tengo la impresión de que vamos á perdernos. Es preciso parar y preguntar á alguien, pero ¿á quién? No se ve á nadie. De pronto me quedé con la boca abierta. A nuestra derecha aparece una tienda abierta: es un establecimiento de comestibles, intacto, flamante, con los platos en orden y las latas apiladas. Cerca de ella hay un carro militar; una vieja y un soldado cargan en él varias cajas. La mujer le va entregando algunas, despacio, con gran cuidado, porque son frágiles y pueden romperse. Por encima de nosotros pasa silbando un obús.

«¿La ciudadela?» preguntamos al soldado.

Este nos señala el camino. El chofer mira á la dueña de la tienda y dice, riendo: «Lo que es á ésta sí que le importan un pepino los Boches».

La vieja le oye, y dirigiéndole una mirada de rabia exclama, con acento admirable, por la energía y la conciencia del deber que envuelve: «Cuando una lleva un negocio, tiene que preocuparse de otras cosas más que de los alemanes».

Y continuó entregando al soldado con cuidado exquisito aquellas cajas que procuraba que no se estropearan, en tanto que cerca de nosotros las cajas caían derribadas á cascabeles.

Por último llegamos á la inmensa ciudadela. Es maciza, enorme, aplastante y siniestra. Delante de cada una de sus entradas largas y estrechas, envueltas en sombras, hay varios artillerías cubiertos con sus cascos, inmóviles, estólidos. En la ciudad bombardeada incesantemente, cuyo cielo cruzan á cada instante infinidad de balas que no sabemos á donde van á parar, en aquella fortaleza anotada por el fuego terrible del enemigo, es admirable ver á un sinnúmero de hombres montar la guardia de la plaza, en los palacios, á la puerta de los cuarteles, como si estuviesen en tiempo de paz, con la misma serenidad, con idéntica gallardía. (Que ejemplo más admirable el de esos muchachos!

Al entrar creí que me perdía: galería número 1; galería número 2; un horniqueo de soldados que van á relevar á otros ó que vuelven de su servicio. Estos al verme se quedan parados y me miran con asombro.

«¿De París? ¿Qué? ¡Nos tomas el pelo!» Uno de ellos, sin embargo, se fija en los papeles, y más orludo que sus compañeros me pregunta: «¿Qué dicen por París? ¿Qué se cuenta?»

No sé qué responder y sólo acierto á decirle: «Deja á París en paz y hablemos de nosotros».

«Pues aquí —exclama con cierta vacilación— uno no sabe nada: esperar y nada más. Hoy parece que nos dejan más tranquilos (un obús pasa por el aire lanzando un agudo silbido); pero el lunes suponemos que esos demonios volverán á empezar. Yo vivo en la calle de Tolbiac. ¿Has cruzado por ella hace poco? Cuando vuelvas dale recuerdos de mi parte».

Dos heridos pasan cerca de nosotros con las cabezas envueltas en gasas llenas de sangre.

Vuelven á silbar los obuses. Es cosa de echar á andar.

Una hora después, en medio de la carretera, lejos ya del peligro, nos detenemos para encender los faros y tomar un bocadito. Se escucha el cañón á lo lejos. El resplandor de los disparos ilumina el horizonte. Y al ponerlos nuevamente en marcha, volvimos la cabeza hacia el escenario de la tragedia, le digo con toda mi alma, llena de fervor y de esperanza, á la ciudad de Verdun: «¡Hasta la vista!»

En el «Journal» se dice: «El castigo de Alemania le ha de ser impuesto por aquellos mismos que han sido ofendidos, y se le podrá aplicar solamente con ayuda de las virtudes que nosotros hemos descuidado».

La perseverancia, la previsión y una fe energética en la organización y en el saber. La más temible de las ilusiones es creer que estamos casi al final de nuestras penas y hemos cumplido totalmente con nuestro deber.

Se ha dicho que esta es una guerra industrial, y de ello no cabe duda. Todo un pueblo de trabajadores está luchando por el pueblo de los combatientes. Pero además es una guerra de laboratorio, una guerra de inventores, de químicos y de físicos. La ciencia de nuestros adversarios es tan temible como su artillería. Nos hace temblar cada vez que vemos alguna impericia, algún olvido ó alguna negligencia industrial.

El adversario está vigilante y pronto á multiplicar las armas conocidas y á construir armas nuevas, tiene gran avance en la industria de la guerra y formidables recursos en las «ciencias de la guerra suya y, destruyendo, también en la nuestra».

Una Exposición de arte franceses en Barcelona

París. —«El «Journal» publica un artículo del crítico de arte Pascual Fortuny, titulado: «Invitación de Barcelona á los artistas franceses».

El artículo acompaña una fotografía de gran tamaño del Palacio de Bellas Artes, de Barcelona.

Dice Fortuny: «La iniciativa de una Exposición en Barcelona, de obras de pintores y escultores franceses, está bien concebida para ir derecho á nuestros corazones. Es la expresión de esta comunión de ideas y aspiraciones que existe desde hace siglos entre Francia y Cataluña».

Acabo de hacer una rápida información en Barcelona. Entre muchos otros artistas, José M.ª Sert, Santiago Rusiñol, Ramón Casas, Hermenegildo Anglada y Miguel Utrillo, conocidísimos en París, organizan con gran celo esta fiesta del arte francés en la tierra extranjera, y, puede decirse, sin temor á engañarse, en tierra amiga.

Podría estar seguros de que esta fiesta se celebrará. El alcalde, los concejales, todo el mundo la desea. Aquí se va más lejos: Se desea que el salón francés de mayo, junio y julio sea el primero de una serie de salones del mismo género, que se celebren cada dos años. Esto forma parte de un vasto programa que vislumbra, para un porvenir próximo, el desarrollo de los innumerables y cada día más apretados lazos, bien entendido, en el orden estrictamente cultural, entre Francia y Cataluña».

En el salón proyectado figurarán 600 telas distribuidas en ocho salas del Palacio de Bellas Artes.

Será, como no puede menos de ser, un salón de unión sagrada. No se hará en él diferencia alguna de escuelas, entre los pintores del Instituto y los revolucionarios, cuyos dos palos estéticos son Bonnat y Mattise.

Figurarán allí nuestra escultura, escogida con el mismo espíritu ecléctico y también arte decorativo. Se darán conferencias por notables arqueólogos, arquitectos, modernos sociólogos e historiadores del arte franceses, sobre temas en que Cataluña y Francia tienen íntimos puntos de contacto.

Será, en resumen, un gran acontecimiento. Es un bello gesto que se nos hace desde allende los Pirineos y que pone de relieve nuestras amistades catalanas, en el mismo momento en que los ex-ministros españoles, los ministros actuales, comerciantes de todas las provincias y economistas madrileños reconocen al fin que es indispensable para España formar parte en una inteligencia aduanera antigitana, que se concertará entre todos los aliados cuando se firme la paz».

Sólo ocupó el banquillo de los acusados el Francisco Garí, por haber fallecido el otro procesado.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal señor González.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Alejo Corbella.

Abierta la sesión el Secretario dió lectura á las conclusiones provisionales formuladas por las partes.

El Fiscal acusa al procesado (do que el día 9 de Abril del año 1914, en unión del Bover se dirigió á la casa que el vecino del lugar de Pina (don Gabriel Andreu Arrom posea) á corta distancia del mismo en lugar deshabitado, y una vez cerciorados de que aquél y su familia estaban ausentes el Bover penetró en la misma forzando la puerta que da al corral, quedando el Garí vigilando por sus inmediaciones.

El Bover se apoderó de un talón del Fomento por valor de 900 pesetas, de varias prendas de vestir y de 14 botones de oro, avalorados dichos objetos en 300 pesetas.

La defensa negó que su defendido fuera el autor del delito que se le imputaba.

Seguidamente se procedió al examen del procesado quien negó que en ocasión alguna fuera á la casa en que se cometió el robo, ni solo ni acompañado del Bover.

Como testigo comparó el perjurado Gabriel Andreu que afirmó que el día 7 de Abril del año último salió de su casa acompañado de sus hijas y al regresar á la misma encontró atrancada la puerta delantera y abierta la que da al corral y una vez en la casa notó á faltar un talón del Fomento Agrícola de 900 pesetas, gran número de prendas de vestir y 14 botones de oro valorados estos y las ropas en 300 pesetas.

Que ignoraba quien había sido el autor, ni tuvo sospechas con el procesado al que no conocía.

Maria Andreu Coll confirmó las manifestaciones de su padre.

Compañeros también á declarar el teniente de la Benemérita Sr. Cerdas y los cabos de dicha fuerza Marcos Colom y Pedro Vidal quienes afirman que el procesado se declaró al ser detenido coautor del expresado robo.

Las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales elevándolas á definitivas.

El Fiscal en su informe acusó al procesado fundándose en las declaraciones del teniente y cabos de la Benemérita.

Calificó el delito de robo con la agravante de reincidencia y pidió al Jurado un veredicto de culpabilidad.

El Abogado defensor don Alejo Corbella sostuvo la inculpabilidad de su defendido diciendo que ni de las pruebas practicadas ni en el sumario resultaban pruebas bastantes para condenar al procesado.

Terminó solicitando un veredicto de inculpabilidad.

El Presidente hizo el resumen de las pruebas y dió lectura á las conclusiones formuladas por las partes retirándose el Jurado á deliberar.

El veredicto fué de inculpabilidad y en su consecuencia el Tribunal de Derecho dió sentencia absolviendo libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Señalamiento

Para esta mañana á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Cathedral contra Antonio Beltrán Amer acusado del delito de violación.

Representará al Ministerio público el Teniente Fiscal señor González. El procesado estará defendido por el Abogado don Jaime Snaú.

El vapor «Miramar», fué ayer portador de Barcelona de dos coches para el tranvía eléctrico.

Servicios de la guardia municipal

En el Molinar ha habido un matrimonio mal avenido siendo citado por el guardia de aquel punto ante el Comandante señor Cabi quien le amonestó fuertemente.

Ha sido atropellado por un carro un niño de cinco años de edad habiéndose ocasionado varias contusiones en las piernas que le han sido curadas en la casa de Socorro por el médico señor Pizá.

Por el veterinario señor Fiol ha sido deoominada cierta cantidad de leche aguada.

Atencas

Con este título ha aparecido en Madrid el primer número de una revista de crítica artística que se dedicará á comentar la sinuosidad de arte español con toda sinceridad según cuenta en su primer artículo.

Publicos interesantes trabajos acompañados de hermosos dibujos.

Transporte de carbones

El Alcalde de Palma recibió anoche una consulta del Director de Comercio señor Sala, sobre el carbón que se necesita para la fábrica de gas.

La Protección

La sociedad de socorros mutuos «La Unión» ha publicado el extracto de cuentas respectivas al próximo pasado año de 1915.

Durante dicho año ascendieron las entradas á 8.396'85 pesetas y las salidas á igual cantidad.

Según la situación en 31 diciembre último el capital líquido para el año corriente es de 13.658'42 pesetas y según la distribución del capital impo-rtante éste igual suma de 13.658'42 pesetas.

Contra la tuberculosis

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer el libramiento de 1000 pesetas concedidas por la Junta Central Antituberculosa para el sostenimiento del «Dispensario antituberculoso Felisa de Borbon».

El señor Alonso Martínez hizo inmediatamente entrega de dicha cantidad al Presidente de dicho Dispensario.

Mutualidades

Durante la última semana, la Sucesoral en Palma de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, ha inscrito en el Gobierno civil, las Mutualidades siguientes: Campanetense, de Campanet; La Esperanza Genovesa, de la Bonanova; Nuestra Señora de la Soledad; La Unión, de San Juan Bautista (Ibiza); Porvenir, de Santa Eulalia (Ibiza); y Renacimiento, de Santa Eulalia (Ibiza).

Durante la propia semana han quedado constituidas las Mutualidades: La Previsión, de Santa María; Reina Victoria de Santa Catalina y San Salvador, de Palanix.

Además se han dirigido á la Caja de Pensiones solicitando instrucciones y documentación para la organización de Mutualidades escolares, los maestros y maestras don Bartolomé Ordinas, de Consell; doña Catalina Fiol de Calviá; don J. Muñoz, de Deyá; don Miguel Vives, de Selva; don Mateo Melis, de Capdellá, y la señora maestra de Gallia, (Puigpuñent)

Audiencia

Causa por robo

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Cathedral contra Pedro Bover Mora (a) Partes y Francisco Garí Salom acusados del delito de robo.

El señor Alcalde ha expedido el siguiente telegrama.

Cádiz—Compañía Pinillos.

Ayuntamiento consigna acta unánime voto pesar por siniestro marítimo acausado por Compañía causada innumerables víctimas cuantiosos perjuicios sufriendo en desconsuelo familias nación entera.

Al comunicar acuerdo Corporación, uno pésame personal.

Alcalde, Barón de Pinopar.

Anoche recibió el Alcalde la siguiente contestación:

Compañía Pinillos al Barón de Pinopar.

Esta compañía agradece profundamente á V. S. y corporación de su digna presidencia manifestación pésame, catástrofe del vapor «Príncipe de Asturias».

Reunión

La «Unión Tipográfica Balear» celebró reunión general ordinaria el jueves 16 del corriente á las 8 de la noche en el local del café de la Plaza del Olivar números 3 y 4 (Reñidero).

Coches para el tranvía

El vapor «Miramar», fué ayer portador de Barcelona de dos coches para el tranvía eléctrico.

Servicios de la guardia municipal

En el Molinar ha habido un matrimonio mal avenido siendo citado por el guardia de aquel punto ante el Comandante señor Cabi quien le amonestó fuertemente.

Ha sido atropellado por un carro un niño de cinco años de edad habiéndose ocasionado varias contusiones en las piernas que le han sido curadas en la casa de Socorro por el médico señor Pizá.

Por el veterinario señor Fiol ha sido deoominada cierta cantidad de leche aguada.

Atencas

Con este título ha aparecido en Madrid el primer número de una revista de crítica artística que se dedicará á comentar la sinuosidad de arte español con toda sinceridad según cuenta en su primer artículo.

Publicos interesantes trabajos acompañados de hermosos dibujos.

Transporte de carbones

El Alcalde de Palma recibió anoche una consulta del Director de Comercio señor Sala, sobre el carbón que se necesita para la fábrica de gas.

La Protección

La sociedad de socorros mutuos «La Unión» ha publicado el extracto de cuentas respectivas al próximo pasado año de 1915.

Durante dicho año ascendieron las entradas á 8.396'85 pesetas y las salidas á igual cantidad.

Según la situación en 31 diciembre último el capital líquido para el año corriente es de 13.658'42 pesetas y según la distribución del capital impo-rtante éste igual suma de 13.658'42 pesetas.

Contra la tuberculosis

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer el libramiento de 1000 pesetas concedidas por la Junta Central Antituberculosa para el sostenimiento del «Dispensario antituberculoso Felisa de Borbon».

El señor Alonso Martínez hizo inmediatamente entrega de dicha cantidad al Presidente de dicho Dispensario.

Mutualidades

Durante la última semana, la Sucesoral en Palma de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, ha inscrito en el Gobierno civil, las Mutualidades siguientes: Campanetense, de Campanet; La Esperanza Genovesa, de la Bonanova; Nuestra Señora de la Soledad; La Unión, de San Juan Bautista (Ibiza); Porvenir, de Santa Eulalia (Ibiza); y Renacimiento, de Santa Eulalia (Ibiza).

Durante la propia semana han quedado constituidas las Mutualidades: La Previsión, de Santa María; Reina Victoria de Santa Catalina y San Salvador, de Palanix.

Además se han dirigido á la Caja de Pensiones solicitando instrucciones y documentación para la organización de Mutualidades escolares, los maestros y maestras don Bartolomé Ordinas, de Consell; doña Catalina Fiol de Calviá; don J. Muñoz, de Deyá; don Miguel Vives, de Selva; don Mateo Melis, de Capdellá, y la señora maestra de Gallia, (Puigpuñent)

Audiencia



Rogad á Dios por el joven

DON PEDRO PALMER Y BONET

Que falleció el 5 del actual, á los 27 años de edad en el naufragio del vapor «Príncipe de Asturias»

E. P. D.

Sus desconsolados padres, abuelas, hermanos y hermana, hermano (ausente), tíos, tías, primos, primas y demás parientes, sugieren una oración por el alma del finado y la asistencia al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana en la parroquia Iglesia de la Concepción (Arrabal), á las diez y media y once, respectivamente. No se lavará particularmente

Casa mortuoria: Hornabeque, 40, (Fábrica Píeras).



LA SEÑORA

Doña Leocadia Rogés

VIUDA DE CASANOVAS

Falleció en Barcelona el 13 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos hijos doña Joaquina, don Jesús, doña Asunción, don José y doña Leocadia (Religiosa del Convento del Buen Justo), la Razon Social Casanovas Hermanos, (establecida en esta ciudad), primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones. Palma 15 Marzo 1916.

A Equitativa dos Estados Unidos do Brazil

Sociedad mutua de Seguros sobre la vida, autorizada a funcionar en el Brasil por Decreto de Marzo de 1896 y en España por Real Orden de 8 de Junio de 1909

Dirección general en España: Alcalá, 73, Madrid

Seguros de Vida de todas clases y con sorteos semestrales en metálico

EJEMPLO DE UNO DE ESTOS SEGUROS:

Un señor contrata una póliza por mil pesetas, a 10, 15 ó 20 años plazo. Si el asegurado falleciere durante el plazo del contrato, aunque solo fuera un día después de recibida la póliza, A EQUITATIVA pagaría á los herederos las mil pesetas aseguradas.

Cada seis meses la póliza participa de un sorteo; se celebra en Madrid, ante Notario, con asistencia de los asegurados que así lo deseen, los días 15 de Abril y 15 de Octubre.

Tantas veces cuantas la suerte favorezca al asegurado en los sorteos, éste recibirá en efectivo el importe total de la póliza, cobrando, además, al finalizar el plazo, las mil pesetas del seguro y los beneficios acumulados.

A EQUITATIVA efectúa seguros de la misma clase sin sorteo.

Escríbale hoy mismo pidiendo detalles al

Subdirector en Baleares: PEDRO J. PALMER, Calle Borrás, 3, 2.º Palma (Autorizado por la Comisaría General de Seguros en 30 de Noviembre de 1915)

PAÑERIA + SASTRERIA ALABERNY & CA. ARTICULOS PARA VESTIR

acerca los precios á que durante el mes de Octubre último se cotizaban en Palma las habas y la avena.

Y haberse correspondido á los ofrecimientos de la nueva Junta de la Cámara de Comercio de Genta, con motivo de su renovación trienal; del Presidente de la de Teruel participando haberse posesionado de dicho cargo, y de la Cámara Oficial Española de Comercio, Industria, Navegación y Artes de Oporto (Portugal) participando su constitución.

Vista una moción de la Cámara de la Coruña, para que se supriman los derechos de los carteros quedando á cargo del Estado el pago de este personal, á propuesta de la Mesa y de la Comisión de Comercio se acordó prorrogar hasta después de consolidadas las mejoras que actualmente se establecen en el servicio de Correos el estudio de apoyo á tal demanda.

Con respecto á otra indicación de la Liga de contribuyentes de Santander, remitida á Informe de esta Cámara por la Dirección general de Comercio sobre necesidad de unificar y publicar un modelo único para los conocimientos de embarque, prohibiendo cláusulas especiales, y conocido el parecer de las Comisiones de Comercio y Navegación se acordó de conformidad con este emitir Informe en el sentido de considerar de suma conveniencia el modelo único acordado después de pública información, sin prejuzgar el señalamiento en términos generales de las responsabilidades por faltas de peso y contenido, pues esta Cámara considera que este punto ha de resolverse después de la información pública y no previamente á esta.

Dado cuenta de un oficio de la Alcaldía de Alcudia solicitando que esta Cámara tome la iniciativa para que se establezcan dos expediciones postales diarias para todos los pueblos servidos por la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, con idéntico servicio de Soller, fué acogida con agrado la moción que coincide con otros trabajos de la Cámara del mismo orden, acordando pasara el oficio á la Comisión de Comercio.

Visto un telegrama urgente del Director general pidiendo informes sobre existencias de carbón en las fábricas de gas y precios del fluido, se acordó facilitar estos datos por teléfono exponiendo extensamente los enormes perjuicios que ocasionaría la paralización de las industrias que utilizan el carbón y el coque por falta de carbones, cuyas existencias quedarán en breve agotadas si no se procuran bagues para la importación.

Profundamente alarmada esta Cámara por la noticia de que el Gobierno inglés había prohibido la importación de conservas de frutas, en aquel país, medida que sería un golpe de muerte para una de las más importantes fabricaciones mallorquinas, la de la pulpa; se acordó que, con toda urgencia y por telegrama, se diera cuenta al Director general de Comercio á fin de que el Gobierno se interesara en que tal prohibición sea levantada, siendo necesario conocer el resultado de la gestión ya que se acerca la campaña de preparar y elevar el fruto.

Después de adoptarse algunos acuerdos de carácter interior, se levantó la sesión.

La crisis obrera

Mañana á las seis y media de la tarde en el local del Patronato Obrero instalado en la calle de Lulio se celebrará una reunión de las fuerzas vivas de esta población para tratar del establecimiento de una cocina económica para el alivio de la clase trabajadora.

Anoche nos visitó la Comisión del Centro de Sociedades Obreras compuesta por los señores don Lorenzo Bisbal, don Tomás Rosselló y don Simón Fullana.

La visita de los comisionados tuvo por objeto manifestarnos que cumpliendo lo acordado anteañoche, visitaron durante el día de ayer á las primeras autoridades y presidentes de la Diputación y Junta de Obras del Puerto, aplicándoles que de una manera decidida, enérgica y rápida procuraran arbitrar medios y recursos para coadyuvar la crisis obrera que se padece en esta ciudad.

Los comisionados nos manifestaron que dichas autoridades y Presidentes han prometido solemnemente llevar á cabo dichas gestiones para dar solución al conflicto.

Nos añadieron que ellos hicieron presente á dichas autoridades que de no resolverse pronto el conflicto declinarían toda responsabilidad respecto á lo que pueda sobrevenir y que así lo harían presente á sus compañeros.

También nos manifestaron que el Alcalde les dijo que había telegrafado á Madrid y que si pronto no recibía contestación satisfactoria, estaba decidido ó bien á presentar la dimisión intentando que todo el Ayuntamiento haga la propio ó ir á la Corte dispuesto á conseguir que el Gobierno conceda los medios necesarios para solucionar la crisis y de no conseguirlo entregaría la dimisión al Gobierno.

Iguales manifestaciones les hizo el señor Casanovas en cuanto se refiere á presentar la dimisión si no consigue que el Gobierno atienda á las peticiones que le ha elevado la Junta.

Nos manifestaron que la situación de cada día va empeorando y que urge poner remedio al mal.

Anoche el Alcalde de Palma Barón de Pinopar recibió el siguiente telegrama del Conde de Romanos:

«Presidente del Consejo al Barón de Pinopar.

Acojo su telegrama con especial simpatía y reconociendo con todo interés el asunto al ministro de Fomento».

El "Osado,"

Ha efectuado ejercicios de tiro de cañón toda su artillería, sobre los islotes de Cabrera.

En la tarde de anteañoche fundó en aquel puerto y en la mañana de ayer salió reconociendo toda la isla y después cruzó por la costa hasta la bahía de Palma, fondeando al Norte de la punta de la Porrassa y haciendo lanzamientos de torpedos.

Las cuatro de la tarde regresó al fondeadero.

Política local

Viene circulando el rumor de que en las próximas elecciones de diputados á Cortes se aplicará el artículo 29.

La fórmula consiste en retirar la candidatura de don Jerónimo Pou, concediéndole un puesto en la de senadores.

De ser así, saldrían diputados don Antonio Maura, don Alejandro Rosselló, don José Socas, el Conde de Salent y don Valeriano Weyler, y senadores don Bernardo Amer, don Jerónimo Pou y el Marqués de la Cenja.

Asociación Balear de Empleados

En la última sesión que celebró la Junta de Gobierno de esta sociedad se tomaron acuerdos de importancia para los fines que la misma persigue y beneficiosos algunos de ellos para el comercio.

Figuran entre ellos el nombramiento de una comisión para que en un plazo muy breve someta á la aprobación de la Junta de Gobierno unas bases para establecer una Sección Informativa de asuntos burocráticos y mercantiles en general, la que será gratuita para los señores socios y de moderados honorarios para el público.

Otra comisión fué nombrada, y al efecto se han empezado ya los trabajos por limitarse, para la formación de la bolsa del Trabajo la que estará en relación con las que existen en el continente.

También se acordó dejar sin efecto las veladas de esparcimiento, en especial las que se rendía culto á Tepeyac, y suplirlas por otras esencialmente culturales, como también ampliar la sección de cultura implantando nuevas cátedras y señalando para la segunda quincena de Junio próximo para celebrar exámenes de los alumnos que estudian el profesorado de Francés, Inglés y Taquígrafa.

do para la segunda quincena de Junio próximo para celebrar exámenes de los alumnos que estudian el profesorado de Francés, Inglés y Taquígrafa.

Junta local de 1.ª Enseñanza

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Barón de Pinopar se reunió ayer á las doce y media la Junta local de 1.ª Enseñanza asistiendo los vocales Brea, Tíjar, Castañó, Terrades, Miró, Homar y Bennisar.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró de un oficio del Fomento del Civismo interesando se sufragase la Matrícula y á ser posible los demás gastos á dos Maestros de la localidad que deseen asistir al curso internacional que ha de dar en Barcelona la S.ª Montessori autora del nuevo sistema de enseñanza que lleva su nombre.

Se enteró igualmente de un oficio de don Juan Ramis Quesadas, participando que restablecido de su enfermedad se ha encargado nuevamente de su escuela.

Visto un oficio del Maestro de la Sociedad sobre la capacidad del local de su escuela, se acordó hacer gestiones para atender la petición.

Se acordó que quedaran sobre la mesa dos instancias una de don Manuel Fiol y otra de don Antonio Cortés, ofreciendo locales para instalar la escuela Graduada que dirige el Sr. Terrades.

Se acordó que una comisión de la Junta pase á visitar los locales que doña Antonia Pujol y don Francisco Bennisar han ofrecido para Escuelas Nacionales en el interior de esta Ciudad.

Se acordó proponer al Ayuntamiento que adquiriera cincuenta ejemplares de la obra publicada por don Guillermo Carbonell con el título «Dinastía de Mallorca», para destinárselos á las bibliotecas de las Escuelas Nacionales de este término municipal.

Se aprobaron las cuentas de los años del censo para la adquisición de un local para Escuela Graduada.

Se acordó activar el expediente relativo á construcción de edificios escolares en los suburbios.

Se acordó encargar al Arquitecto Municipal Sr. Bennisar que formule el proyecto para las obras de reforma del edificio que ocupa la escuela de la calle de San Pedro.

Se aprobó el proyecto presentado por el Arquitecto Sr. Bennisar para abrir un concurso para la construcción de un edificio con destino á Escuela Graduada en Sta. Catalina.

Se nombró una comisión compuesta de los Sres. Alcalde, Castañó, Font y Arbós y Miró para organizar una fiesta escolar para el día 23 de Abril próximo en conmemoración del Centenario de Cervantes.

Se acordó dar las gracias á la Maestra doña Catalina Ginard Ramis, por sus trabajos como directora de la Colonia Escolar.

Y se levantó la sesión.

Cronica de Sports

Futbol.—Los partidos del domingo.

El domingo se celebraron en el Velódromo del Velez, algunas partidas de futbol disputándose los equipos la copa ofrecida por los señores Darder hermanos.

Por la mañana lucharon el «Carvantes» y el «Z» actuando de referee el señor Eioita.

El primero resultó vencedor por 4 goles contra uno de su adversario. Jagaron después el «Mallorquín» y el «Pelayo». Este último no logró ningún gol siendo vencido por dos del otro equipo.

Actuó de referee don Luis Enseñat. Por la tarde se celebró otro partido entre el «Progreso» y el «Comercial» ganando el «Progreso» que apuntó 6 goles contra 3.

Reina gran efervescencia futbolística en Palma, entrenándose constantemente los jugadores.

Para los días veinte al veintidós y cinco del corriente se proyecta la venida á Palma del primer team del Barcelona y del primero también de Manresa. Además se espera que pase á Palma los citados días el equipo de Palma.

Nafragio de un bote

Un abogado

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer una comunicación del Alcalde de Baniabarrán dando cuenta de la siguiente desgracia:

A las cuatro de la madrugada de anteañoche salieron de aquel puerto en un bote con objeto de dedicarse á pesca los jóvenes Juan Picornell Cunill de 19 años y Bernardo Picornell Tomás de 15 años, alejándose de la costa algunos metros de una milla.

A las seis y media el vecino Francisco Coll se operció de que el bote había volcado é inmediatamente dió cuenta del hecho á varios marineros, saliendo en auxilio á los naufragos el

animación para preenciar esta fiesta deportiva.

Las carreras ciclistas

Para las que deben celebrarse el próximo domingo existe gran interés entre el elemento sportivo.

El orden de las carreras será el siguiente: Carrera de corredores de tercera categoría; Carrera de neofitos; Carrera de corredores de tercera categoría.

La salida á los corredores inscritos para la primera carrera se dará á las cuatro de la tarde, y una vez terminada ésta, á los de la segunda y finalizada ésta á los de la tercera.

En cada carrera se adjudicarán tres premios, algunos de ellos en metálico.

De Barcelona en el vapor Miramar

llegaron ayer don Raul Aladbert, don Jacinto Cò, don Eugenio Capó, don Martín Artís y don Enrique Benet.

Se halla completamente restablecido habiendo salido de su domicilio el vocal de la Junta de gobierno de la Iseña gerente de la Compañía de tranvías eléctricos, don José Esteve Boscan.

Para Valencia, salieron ayer tarde en el vapor Balaor, con Sebastián Cladera, don Pedro Rullán, don Francisco Cabrera, don Alfredo Peña y don Vicente Oliva.

El nuevo Vice-Consul de Italia en Palma don Mario Judelli nos participa en atento besalamano que se ha posesionado del cargo y nos ofrece sus servicios oficiales y particulares.

Agradecemos el ofrecimiento deseándole el mejor acierto en el desempeño del cargo.

Mañana en el Arrabal, en su Iglesia parroquial se celebrarán funerales en sufragio del alma del joven D. Pedro Palmer (q. e. p. d.) ayudante de máquinas del vapor «Príncipe de Asturias», cuyo naufragio ha conternado á toda España.

En plena juventud cuando todo le sonreía encontró la muerte en espantoso é inesperado naufragio.

Enviamos el pésame á sus padres que con justo motivo sienten herido en lo más vivo su paternal corazón.

Se ha establecido en Palma, procedente de París el médico don José Salom y Morey. El señor Salom, amplió sus estudios en la Facultad y Clínica médica del hospital «Hotel Dieu» sobre las enfermedades del pecho y del hígado, con los profesores doctores Rénon y Gilbert.

Paseo militar

Ayer las fuerzas que componen el batallón del regimiento infantería de Inca 62, que se encuentra destacado en esta ciudad realizaron un paseo militar.

La columna expedicionaria se formó con las fuerzas de dicho batallón y 30 hombres del regimiento infantería de Palma.

Las tropas, al mando del comandante del repetido batallón señor Rodríguez de Rivera, salieron de esta ciudad á las once de la mañana dirigiéndose por la carretera de Esporlas hacia la villa de Establiments.

Durante el camino realizaron las fuerzas diferentes ejercicios de táctica militar consistentes en simulacros de resguardarse del fuego y la vigilancia enemiga.

Llegados á Establiments se concedió descanso á las tropas, durante el tiempo que la oficialidad comía.

Terminada ésta el comandante señor Rodríguez de Rivera obsequió á sus subordinados, invitándolos á un refresco, medida que produjo en la tropa excelente efecto. Era natural.

Luego se emprendió el regreso hacia Palma donde llegó la columna expedicionaria hacia las cinco de la tarde.

Un abogado

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer una comunicación del Alcalde de Baniabarrán dando cuenta de la siguiente desgracia:

A las cuatro de la madrugada de anteañoche salieron de aquel puerto en un bote con objeto de dedicarse á pesca los jóvenes Juan Picornell Cunill de 19 años y Bernardo Picornell Tomás de 15 años, alejándose de la costa algunos metros de una milla.

A las seis y media el vecino Francisco Coll se operció de que el bote había volcado é inmediatamente dió cuenta del hecho á varios marineros, saliendo en auxilio á los naufragos el

alinhco «Vi gen del Mar» con doce marineros dirigidos por el patrón José Ripoll Alberti quienes lograron salvar al Juan Picornell que estaba cogido á la embarcación, no pudiendo salvar al Bartolomé por haber desaparecido, resultando infructuosas las investigaciones practicadas para encontrarle.

Notas de arte

El último número de la interesante revista «La Esfera» publica dos páginas dedicadas á Palma.

Un artículo, firmado por Juan Balaor dedicado á «El castillo de Bellver» acompañado de cuatro fotografías del castillo y una muy original del puerto de Palma y de la calle de la Marina, debidas al colaborador artístico de «La Esfera» el distinguido capitán de Infantería D. Antonio Bonilla San Martín, que accidentalmente reside en Palma.

Sabemos que el Sr. Bonilla prepara otra información en la que ofrecerá una colección de los artísticos zaguanes de Palma.

Hallazgo arqueológico

Leemos en «La Aurora»: «Pareix que á Manacor, han feta una trobada de prou importancia: No gaire enfora de s'Estació des carril, i veínat de «Sa Torre de ses puntes», es Freres Dominics han comprada una coterada de terra, i hi han fet un jagador p'ets al-lots, tant de sa «Milla Angélica», com d'ets «Al-lots Angélics». Per favor tota aquella al-lotea hi han feta una clusterna, i quant e-hi pleaven, com que bombetjís, pieaven, a sa costat, i trobaren una cantina a sa fondaria de sis metres, que benament en pot passar un homo: Pareix que es molt véi i que lo es calgut des paladar, hi ha afegit un pareil de pans de picadís ó sia terra i macada; i ara resulta que hi han d'anar de grapes per passar-ne. Es que la telon; devien esser petitors per s'altaria que té. Don sap perque foren tal lloriguera, cada devers vint passats, i tan poc mes d'anyar, á fi de porre-ne passar dos, si acas e-hi entraven. Sa direcció es de tramontana a mitjora».

Cine Moderno

Hemos tenido ocasión de ver los planos del Cine Moderno que se trata de levantar en la plaza de Santa Eulalia, junto al local del Consejo de Fomento.

El nuevo cine tendría en el patio una capacidad para 600 asientos de público, y una galería para 220 butacas.

El proyecto es original del arquitecto provincial señor Reñés.

La fachada es de bonito efecto. Ofrece la particularidad de tener la pantalla junto á la puerta de entrada y la cabina en la parte posterior, para mayor seguridad del público.

De Intrucción

Por Real orden se ha dispuesto que mientras no haya cantidades suficientes para elevar á la dotación de 1.000 pesetas el 50 por 100 de las Escuelas Nacionales de primera enseñanza del sueldo de 625 pesetas ó de inferior dotación que existan vacantes ó hayan vacado hasta tanto que se aprueben los presupuestos del ministerio de Instrucción Pública, se adjudiquen después de resueltos los concursos rápidos de traslado, á los maestros y maestras que tengan derecho á ingresar en el Magisterio como comprendidos en el artículo 83 del Real decreto de 19 de Agosto último y á los interinos que figuren en las listas en la Gaceta con derecho á obtener esta clase de escuelas.

Los rectores deberán anunciar las relaciones de vacantes y resultados de los últimos concursos rápidos de traslado así como en los sucesivos, concediendo quince días para la admisión de solicitudes. Serán preferidos los maestros que pidan escuelas por reintegro.

Los maestros que obtengan escuelas por reintegro ó por figurar en las listas de interinos con derecho á obtener plazas en propiedad vendrán obligados á poseerlas de la primera escuela que se les adjudique, según la Gaceta, quedando nulos los restantes nombramientos que pudieran lograr en otros retoratorios.

Pasado el plazo de la toma de posesión sin efectuarse implicará la pérdida del derecho, sin ulterior recurso.

Los maestros y maestras que han de figurar en las listas de aspirantes como aprobados en las últimas oposiciones ya terminadas en turno libre, ó en las que se están verificando y en cuyas listas han de estar comprendidos los opositores empataados con el último que hubiera obtenido plaza, serán destinados con ocasión de vacantes de sueldo de 1.000 pesetas por las corridas de escalas correspondientes á opo-

siciones libres, á las escuelas que se darán sin solicitar en los concursos normales de traslado de los retoratorios caso de no existir éstas, en las que por resultados de dichos concursos se don de población inferior á 1000 almas.

La Dirección general de primera enseñanza comunicará á los rectores plazas de 1.000 pesetas que por notas de las corridas de escalas corresponden al turno de oposición libre, para que se adjudiquen á los aspirantes debiendo dichas autoridades participar á la primera á qué escuelas han de destinados.

CULTOS

Para hoy

«Jubilios de Cuarenta Horas» Continúan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media; á las nueve y media Tercia, Misa mayor y Vísperas; por tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena del Santo Patriarca, sermón por el Rdo. don Antonio Lleras y reserva de S. D. M.

«Visita á la Corte de María» A Ntra. Sra. de la Asunción de Catedral (Privilegiada).

Para mañana

«Jubilios de Cuarenta Horas» Concluyen en San Jaime en honor de San José: Exposición á las seis y media; á las nueve y media Tercia, Misa mayor y Vísperas; por tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena del Santo Patriarca, sermón por el Rdo. don Antonio Lleras y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Capuchinos, por la tarde á las seis Rosario, Via-Crucis, sermón por el Rdo. P. Bernabé Villaver y adoración del «Signum Crucis».

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. del Carmen en San Teresa.

Hoy.—Santos Raimundo y Loy nos.—I. P. Tempora.—Ayuno. Mañana.—San Heriberto y Abn ham ermitano.

Sociedades y Corporaciones

Monte-pío de la Caridad

Sociedad de Socorros mutuos Aviso á los Sres. médicos

Esta Sociedad tiene que proveer á un médico, que se ha de nombrar en la Junta General, lo que se avisa á los señores médicos por los que quisieran solicitar dicha plaza, teniendo que ser por escrito y entregadas las solicitudes hasta el 23 del corriente mes inclusive, en el domicilio social, plaza del Mercado, nº 1.º

Por acuerdo de la J. G.; El Secretario, Miguel Sampol.

Los convalecientes, si quieren probar pronto sus fuerzas, que tomen Jarabe de HIPOFOSFITOS SODIUM que abre el apetito y regenera el organismo. Milares de médicos lo recomiendan. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía. Veinticuatro de maravillosos resultados. Aviso: cáchese todo franco en que no se lea el exterior, con tinta roja, Hipofosfitos Saliud.

AVISO AL COMERCIO

Los señores ANSOT y LAFFLE Rue de Alcega, 27, París, únicos propietarios de la FABRICA PARISIENNE de CALZADOS, calle Antich, 6, (San Catalina), Palma, recuerdan al comercio que publicaron un Aviso en este diario los días 26 y 27 de Junio de 1915, diciendo que respondían y respondían en el porvenir, únicamente de los trabajos ó compras hechos directamente ellos, ó por mediación de su representante en esta plaza Sr. L. ODIN.

«LAS MONJAS»

Artículos NEGROS para LUTOS color sólido y garantido.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Un corsario alemán hunde en el Canal de la Mancha un trasatlántico inglés.—Es inminente la declaración de guerra de Italia á Alemania.—Los ingleses conquistan las posesiones alemanas de Quintero.—Los aliados han pedido que la escuadra japonesa vigile el Mar Rojo.—La sublevación de los senensis contra los italianos.—Muere en la batalla de Verdun el diputado francés André Thomé

Telegramas de Madrid Madrid 13 á las 24 Crucero á pique Londres.—Por haber chocado contra una mina frente á la cuesta oriental se ha ido á pique el crucero auxiliar inglés «Favresse», habiendo perecido dos oficiales y 12 marineros. Minas flotantes Londres.—Un corresponsal de un periódico londinense, refiriéndose al hundimiento de buques in-

gleses y neutrales, dice que esto podría indicar que la amenaza alemana estriba en la colocación de minas por buques como el «Moewe» y por nuevos y grandes submarinos. Trasatlántico inglés hundido Dicen de Vigo que un buque llegado allí dice que recibió un radiograma en el que se comunica que en el Canal de la Mancha un corsario alemán hundió al trasatlántico inglés «Alcantara».

Norteamericanos salvados Washington.—Notifica el cónsul de los Estados Unidos en el Havre que cuando el torpedero de la goleta noruega «Selms» se salvaron siete norteamericanos. Madrid 14 á las 5 Inminencia de guerra entre Italia y Alemania Paris.—El periódico de Berlin, «Berliner Tageblatt» dice que es inminente la declaración de guerra de Italia á Alemania.

Actividad de los aviones franceses.—Combates en Verdun favorables á los franceses Paris.—Un comunicado oficial dice que los aviones franceses estuvieron activísimos. En la región de Verdun una escuadrilla de seis aviones lanzó 130 obuses sobre la estación estratégica de Brionelles. En el norte de Verdun los franceses han sostenido numerosos combates saliendo victoriosos.

Fueron derribados tres aviones alemanes, uno en la línea francesa y dos en las primeras líneas alemanas. También se han visto caer otros aviones pero no se ha comprobado su destrucción. Destrucción de aviones franceses Berlin.—Un comunicado oficial dice que nuestros aviones atacaron con éxito las estaciones y sitios de resguardo del enemigo.

Verde el ferrocarril de Clumont y Entre destruyeron tres aeroplanos enemigos, otros en la Champagne y otro en la región del Mosá. Acuerdo de la prensa parisien A consecuencia de la escasez de papel los periódicos de París acordaron no aparecer con seis páginas sino solamente con cuatro. Pérdida de los franceses En la sesión secreta celebrada por la Comisión del ejército, el mi-

nistro de la Guerra M. Gallieni comunicó que las pérdidas totales francesas ascienden á dos y medio millones de hombres de los cuales se cuentan 800.000 muertos, 40 mil heridos graves y 300.000, en parecidos. Anadió el ministro que los ingleses habían perdido solamente 60 mil hombres. Esta manifestación del ministro ha producido grandísima impresión.

Madrid 14 a las 16:30

Para cultivar la tierra. Paris.—Para atender a la agricultura, se han montado escuelas donde se enseña a cultivar a los inútiles de la guerra.

Buques austríacos al mar Negro. Roma.—Los imperios centrales tratan de impedir que los rusos puedan disfrutar de inmunidad en el Mar Negro, a fin de que no puedan por mar aumentar sus contingentes del Asia Menor.

Exportación de muías. Por el ferrocarril central de Aragón salieron ayer mil muías, según se dice, para Italia.

N. ta oficial francesa. Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde. Al oeste del Mosa se desarrolló un violento cañoneo durante la noche.

En la orilla derecha intentaron los alemanes un importante reconocimiento en el bosque de Handemont, que fué contenido por los disparos de las ametralladoras francesas.

El bombardeo continúa en la región de Vaux. En Dauloup y Woebre se señalan duelos entre ambas artillerías, muy violentos.

En el sector de Eix no hay ningún acontecimiento importante que señalar. Al Este de la región del bosque de la Prete un destacamento alemán quiso intentar un golpe de mano contra las trincheras francesas de Croix y Descarmes, que fué rechazado por un violento fuego de fusilería por parte de los franceses, dejando a los alemanes algunos muertos sobre el terreno.

Nuevos ataques a Verdun.—Incendios en Conflant. Paris.—La prensa de esta capital cree que los alemanes se están preparando para hacer nuevos furiosos ataques contra las posiciones francesas de Verdun.

El Kaiser sigue esperando obtener una decisión por este lado. Durante el bombardeo por los aviones franceses de la estación de Conflant, observaron los tripulantes de aquellos que se habían declarado en ésta cinco incendios.

Nota oficial austríaca. Viena.—Comunicado oficial. En el frente ruso de Besarabia y en la línea del Dnyester rechazamos las tentativas de avance de los rusos.

En el frente italiano aumentó considerablemente la actividad de la artillería italiana. En el frente del Isonzo ayer tarde los italianos iniciaron algunos ataques que fueron inmediatamente rechazados.

En el frente balcánico continúa la situación en igual estado. Los buques ingleses llevarán bandera yanke. Nauen.—En Zurich algunas compañías de navegación fijan carteles por los que anuncian que los buques ingleses navegarán al amparo del pabellón norteamericano.

Combates anglo-alemanes en Africa. Londres.—Dice una nota oficial que la operación que comenzó en el continente africano el 11 del actual contra las posiciones alemanas de Quitero que fueron conquistadas después de lucha encarnizada, tomándola, perdiéndola y volviéndola a recuperar.

Continúa la persecución del enemigo. Comunicado ruso. Petrogrado.—Un comunicado oficial ruso dice que en Riga hubo el fuego habitual.

Rechazamos un auto blindado alemán en Reve Jacestak. Los alemanes bombardearon las cercanías de Cerbar, Galitzia. Hube encuentros entre nuestros elementos con patrullas enemigas.

En el Cáucaso rechazamos a los turcos. El Persia cogimos cañones al enemigo. Madrid 14 a las 24

Comentarios de «El Mundo» sobre las consecuencias de la guerra. El periódico El Mundo comentando las consecuencias de la guerra para España, desecha la idea de si Alemania venciera sería nuevo Portugal.

Triunfo Inglaterra ó Alemania. Triunfo Europa. Sea quien sea que triunfe en la guerra, será el dueño y arbitro de todo.

Nosotros como todos los neutrales debemos desear que el final de la guerra deje debilitados y desgastados a los beligerantes para que sin garras y sin dientes no nos toque desde la cancillería lo que no pudieran quitarnos mientras guerrearaban.

La correspondencia portuguesa censurada por Inglaterra. Bañajoz.—Se afirma que la correspondencia de Portugal dirigida a España se envía antes a Londres para ser censurada y devuelta.

Un periódico cita un caso que comprueba la certeza de dicha noticia. Reunión de los monárquicos portugueses.—Aosordo. Bañajoz.—Los monárquicos portugueses han celebrado una reunión acordando que aunque no hayan sido invitados por los republicanos adoptarán su conducta a la que les dicte el patriotismo en vista de las circunstancias.

Prohibición en Italia.—La marcha de las operaciones. Roma.—Desde anoche se ha prohibido publicar toda clase de noticias acerca de la marcha de las operaciones del frente italiano.

Las últimas noticias dicen que ha comenzado una vigorosa ofensiva contra los austriacos especialmente en Gorizia y en Isonzo, a pesar de las inundaciones en este último punto.

Se afirma que esta ofensiva tiene por objeto evitar que los austriacos envíen fuerzas a los alemanes. Servicio directo del extranjero vía Paris-Barcelona.

Barcelona 14 a las 23. Trofeos recogidos por los rusos en Erzsurm. San Petersburgo.—El zar y el zarévitch han recibido en el Palacio de Tsarskoie a la delegación del ejército del Cáucaso que ha venido a presentar los trofeos recogidos de Erzsurm.

El Japón se opone a que se restaure la monarquía en China. Londres.—Un telegrama de Tokio dice que el diario japonés «Nischi» manifiesta que el Japón se opone a la restauración de la monarquía en China.

Erloinet enfermo. Paris.—«Le Matin» dice que el ministro M. Fricolnet se halla enfermo pero que asimismo ha recibido a los demás ministros habiendo tenido una larga conferencia con Briand.

Movimiento de trenes en Verdun. Ginebra.—Viajeros llegados de Paris dicen que a la estación del Este llegan continuamente trenes con heridos de Verdun y marchan otros muchos con tropas hacia dicho frente de combate.

Añade un paisano que los fugitivos de Verdun se hallan en la más espantosa miseria. Columna inglesa que retrocede. Amsterdam.—Un telegrama turco dice que en Yemen una columna inglesa compuesta de seis mil infantes, 600 caballos y 12 cañones tuvo un encuentro con los turcos, siendo derrotada cerca de Afmeb.

Debido retroceder cuatro kilómetros librándose de un desastre gracias al avance de sus cañones. Gallieni en Versalles. Paris.—Según los diarios M. Gallieni se encuentra en Versalles al objeto de restablecerse.

La manutención de 80 ingleses. Basilea.—El Embajador yankee en Viena que costaba la manutención de 80 ingleses que se han librado de ser internados les ha comunicado por orden de su gobierno que cesaba de socorrerlos.

Buques ingleses con bandera yankee. Zurich.—Se han fijado en esta ciudad unos carteles de las compañías de navegación inglesas que anuncian que sus buques navegarán al amparo del pabellón de los Estados Unidos.

El Ferrocarril de Luxemburgo. Amsterdam.—Una nota oficiosa de Berlín desmiente que el ferrocarril de Luxemburgo estuviese suspendido 24 horas para evacuar los heridos alemanes de Verdun.

Vigilará el Japón el Mar Rojo? San Petersburgo.—Un telegrama de Tokio dice que Inglaterra ha pedido al Japón que se encargue de vigilar el mar Rojo para evitar los ataques de corsarios alemanes.

Bajas inglesas en Mesopotamia. Amsterdam.—Un telegrama tur-

co dice que la última derrota de los ingleses en Mesopotamia les costó cinco mil bajas. Sublevación de los senusis. Paris.—«La Depeche Tunisienne» publica noticias de la sublevación de los senusis con los indígenas de Tripoli que alcanzan hasta mediados de Septiembre último en que los italianos se vieron precisados a evacuar algunas poblaciones y retirarse a Túnez al amparo de las fuerzas francesas.

El idioma húngaro en Alemania. Amsterdam.—En el Parlamento prusiano se ha presentado una moción de la Universidad de Berlín pidiendo la creación de una cátedra de idioma húngaro.

Firman la solicitud personas notables alemanas. Asquith enfermo. Londres.—El jefe del Gobierno Mr. Asquith se encuentra enfermo.

Diputado francés muerto en Verdun. Paris.—El diputado Andrés Thome ha muerto luchando en Verdun. Cotizaciones. Madrid 14 a las 15:30.

Interior centado. 74/40. Interior fin de mes. 00/00. Amortizable 5 p. 98/00. Amortizable nuevo. 86/00. Banco de España. 459/00. Campaña Tabacalera. 232/00. Francos. 88/35. Libras. 24/34. Exterior. 00/00.

El conflicto obrero. Madrid 14 a las 5. Manifestación en Bilbao.—Dimisión del Ayuntamiento. Dicen de Bilbao que a las ocho y media llegó el tren que conducía a los comisionados que fueron a Madrid.

En los andenes y alrededores de la estación había gran gentío. Enseguida se formó una imponente manifestación que acompañó a los concejales al Ayuntamiento, dándose gritos contra el Gobierno.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento después de explicar los comisionados el fracaso de sus gestiones se acordó la dimisión del Ayuntamiento en pleno. Los exploradores zaragozanos en Madrid. Madrid 13 a las 24.

Visita a las caballerizas.—Obsequios.—Acto de entrega del Album a Mariano de Cavia. Discursos. Los exploradores de Zaragoza visitaron por la mañana la Armería real y las caballerizas, acompañándoles el jefe de las mismas quien ofreció 50 pesetas al jefe de la expedición.

Este las aceptó para costear el viaje a un niño pobre para que pueda ir a una de las colonias escolares el verano próximo. Por la tarde el Círculo Aragonés ha banquetado a los Exploradores pronunciando entusiastas brindis.

A las seis de la tarde se celebró en la redacción de El Imparcial el acto de entrega al insigne escritor don Mariano de Cavia, del Album con el mensaje suscrito por miles de firmas aragonesas, con motivo de la concesión de la Gran Cruz de Alfonso XII.

El acto ha resultado brillante asistiendo al mismo varios jefes y oficiales del Ejército, numerosos escritores y redactores de todos los periódicos de Madrid. El señor López Ballesteros dió las gracias a los concurrentes por su cooperación al acto de la entrega del homenaje al insigne publicista don Mariano de Cavia.

El señor Casanar en nombre del Ateneo de Zaragoza leyó un discurso enalteciendo al Maestro de las letras españolas orgullo de Zaragoza pidiéndole que vaya allí. Después leyó un mensaje en verso de los estudiantes de Zaragoza haciéndole entrega del mensaje.

Consiste este en un pergamino lujosamente encuadernado. El señor García Molinas en nombre de los Exploradores saludó a don Mariano de Cavia elogiando el acto de estos, que han dado pruebas de su fortaleza viniendo a plé a Madrid.

El Dr. Honorio ha pedido, a Mariano de Cavia que vaya a Zaragoza. El comandante del cuerpo de Inválidos señor Tellez de Sotomayor leyó una patriótica poesía saludando a Mariano de Cavia y alentando a los exploradores,

Como Mariano de Cavia está de licencia leyó por él unas cuartillas, dando las gracias al redactor jefe de El Imparcial señor Felíz Lorenzo. El ministro de la Gobernación señor Alba en nombre del Gobierno se adhirió al acto ensalzando la personalidad de Mariano de Cavia.

Dijo que éste debe envanecerse de la distinción que le ha concedido el Rey, pues ya que muchas veces la Gaceta sirve para satisfacer vanidades y ambiciones, justo es que se solemnice el Real decreto cuando este sirve para conceder una justa y señalada recompensa a los altos méritos.

En nombre de todos abrazó a don Mariano de Cavia. El acto fué acogido con grandes aplausos y con vivas a España, al Rey y a Cavia.

Los invitados fueron obsequiados con un lunch. Weyler, gravísimo. Madrid 14 a las 14 (Urgente).

La primera noticia.—Weyler gravísimo. El Capitán General don Valeriano Weyler se encuentra enfermo, en estado gravísimo. Padece una pulmonía.

Madrid 14 a las 20. Interés por la salud del General.—El curso de la enfermedad.—El Gobierno se interesa. Por la casa del general Weyler han desfilado numerosísimas personas que acudían a enterarse del estado de salud del prestigioso Capitán General.

El viernes cayó enfermo el señor Weyler. Le asisten los doctores Martín Salazar y Huertas. Su estado durante el día de hoy continúa siendo grave.

Por la tarde ha experimentado ligeros descensos de fiebre. El conde de Romanones y los Ministros preguntan constantemente por teléfono por el estado del distinguido enfermo. Manifestaciones de Romanones. Madrid 14 a las 16:30.

Importación del sulfato de cobre.—La cuestión del trigo.—Conflicto de pescadores.—El Gobierno y los reformistas.—Exportación de muías.—Compra de maderas para los aliados. El Conde de Romanones ha dicho que al Gobierno le preocupa el problema sobre suministro de sulfato de cobre, continuando las gestiones para conseguir traerlo, pero Inglaterra se niega, puesto que allí escasea y lo necesita para los aliados.

En vista de ello se ha dictado una Real orden dirigida al ministro de Fomento para que adopte las oportunas medidas que no podrán ser otras que compararlo a los Estados Unidos aún costando dos pesetas el kilo. Este problema afecta a toda España.

Respecto al trigo la cuestión es más tranquilizadora pues hay diez millones de quintales métricos con el que llegará de la Argentina y estará resuelto el problema. Visitó al Conde de Romanones el señor Maura para hablarle del conflicto de los pescadores de Santona que carecen de carbón.

Este conflicto puede ocasionar el cierre de las fábricas de solazón que afecta a todos los pescadores de las costas. Confirmó el Conde que el Gobierno no ha llegado aún a un acuerdo con los reformistas; pues el Gobierno se ocupa en defender y apoyar los intereses electorales de los amigos.

Se lamentó el presidente de lo ocurrido sobre la dimisión del Ayuntamiento de Bilbao. No es posible acceder a la pretensión de modificar el decreto sobre los fletes y espera que así lo reconocerán y depondrán su actitud.

La exportación del ganado mular produce alarmas. El señor Villanueva se ocupa en resolver el asunto. Ignora el Conde si es cierto que recorren los montes varios empleados del Estado para comprar maderas y venderlas a los aliados.

Lo que dice el señor Alba. Madrid 14 a las 16:30. El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha lamentado el contenido de los telegramas de Bilbao que atribuyen a aquel Ayuntamiento la afirmación de que el Go-

bierno atiende preferentemente los intereses particulares. Esto es totalmente inexacto. El Gobierno ha hecho todo lo posible, con las gestiones realizadas para la importación de trigo.

La comisión de Bilbao pretendía 6 090 toneladas de trigo con la exclusión de llevarlo a la población. Este sería un monopolio imposible de conceder.

El Gobierno ha procurado vencer al ayuntamiento. El Consejo de administración del ferrocarril de Langreo nos comunicó que los obreros anuncian una huelga para el día 17 a causa del incumplimiento del laudo dictado en agosto último.

El ministro ha dado órdenes al Gobernador de Oviedo para que gestione la solución del conflicto. Terminó el señor Alba manifestando que ha previsto quince plazas de escribientes de gobiernos civiles de las cuales hay cinco propuestas por Guerra, las restantes han sido provistas en cesantes sin recomendación alguna.

Los sucesos de Méjico. Madrid 14 a las 20. Los villistas son derrotados por las tropas yankees. New York.—La caballería yankee ha penetrado en territorio mejicano teniendo un encuentro con las tropas que sirven a las órdenes del general Villa.

Los villistas resistieron poco el ataque de los soldados norteamericanos, y emprendieron la retirada hacia el interior de las montañas. Atropellos y desmanes de los villistas. Washington.—Un destacamento villista ha hecho un raid en Banch y Osborne, de la frontera de Arizona, matando a un americano y robando el ganado.

El ministro de Estado ha recomendado a los norteamericanos que no vayan al istmo de Tehantepec a consecuencia de la extraordinaria situación allí reinante. Para coger vivo ó muerto a Villa. Washington.—El general yankee Fausten tiene orden de coger a Villa vivo ó muerto.

Tres Regimientos de caballería americana se han enviado a la frontera para empezar la persecución. El Congreso norteamericano se prepara a votar los créditos necesarios para los gastos que ocasiona la expedición a Méjico.

Auerdo entre el Gobierno yankee y el mejicano. Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos y el Presidente de Méjico general Carranza han llegado a un acuerdo para que la expedición de tropas yankees junto con las mejicanas que guardan la frontera, persiguiendo a los bandidos villistas lleguen hasta el punto de Méjico donde sea preciso llegar.

Barcelona 14 a las 23. Los yankees perseguirán a los villistas. New York.—El Gobierno yankee autoriza a las tropas del general Carranza para que penetren en territorio yankee si el caso es preciso para la persecución de las partidas villistas. Política. Madrid 14 a las 24.

Dato en el Círculo Conservador. El expresidente del Consejo señor Dato visitó esta noche el local del Círculo Conservador al objeto de saludar a sus amigos. La concurrencia era numerosa.

El señor Dato les comunicó sus impresiones políticas de su viaje a Andalucía las que no pueden ser más alagüeñas. Conferencia de Maura con Romanones. Ha sido comentada la conferencia celebrada por el señor Maura con el Conde de Romanones relacionándola con los sucesos del extranjero.

Recepción diplomática. Se ha celebrado en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática, la que se ha visto concurrida. Noticias sueltas. Madrid 13 a las 24.

El Rey aplaza su regreso a Madrid. Comunican de San Sebastián que S. M. el Rey después de almorzar salió en automóvil acompañado del señor Quiñones de León, visitando las obras del nuevo Hipódromo.

El Monarca ha aplazado su salida para esta Corte hasta el miércoles. El Rey en San Sebastián.—Vista del Dr. Moore.—De paso. Dicen de San Sebastián que don Alfonso recibió por la mañana la visita del Dr. Moore y al mediodía marchó en auto acompañado del Duque de Aranda y el señor Quiñones de León a Fuenterrabía.

A su regreso almorzó con sus acompañantes. Por la tarde ha asistido al Frontón Moderno. El Doctor Moore ha marchado a Bardeos. MENCHETA. Noticias de Barcelona. Barcelona 14 a las 22.

Inglaterra no permitirá la exportación del sulfato de cobre. Se ha recibido un telegrama del conde de Romanones diciendo que han fracasado las gestiones para conseguir que Inglaterra permita la exportación del sulfato de cobre.

En seguida se ha reunido la Junta del Instituto Agrícola de San Isidro lamentando que durante tanto tiempo el Gobierno diera esperanzas que ahora desvanecen. Terminación de la huelga. Hoy se ha trabajado en todas las fábricas retirándose las fuerzas que han prestado servicio estos últimos días.

Los confiteros. Los confiteros que ayer comenzaron la huelga, esta mañana han roto los cristales de una pastelería de la Ramba de los Capuchinos. Cuatro han sido detenidos. Géneros españoles al Asia Menor. El Cónsul español en Damasco pide el envío de géneros españoles al Asia menor, especialmente al pargatas y papel de fumar.

Nuevo aparato telegráfico. En la Central telegráfica se han hecho pruebas con Madrid de un nuevo aparato Wbeatone que permite comunicar 120 palabras por minuto. Pares que se aplicará a las informaciones periodísticas. Las candidaturas. Hasta ahora se sabe que lucharán en esta capital 3 candidaturas, una regionalista, otra de la coalición radical nacionalista que va contra otra candidatura apoyada por los elementos de la izquierda, algunos nacionalistas, el bloque autonomista, los federales y los amigos de Queraltó.

Este figurará en la candidatura. BUXAREU. Mallorca fuera de Mallorca. Barcelona 14 a las 22. Nuevo maestro de San Luis. Ha sido nombrado don José San Juan Piferer maestro interino de San Luis. CORRESPONSAL. Vanadimogeno. B. Terrasa. Reconstituyente general aumento de peso y aperitivo. Doctor Lóbsch. Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7. Consulta de 9 a 12 de día y de 5 a 7 de noche. Subasta voluntaria. El día 15 del actual, a las doce, se venderá en pública subasta, si la postura acomoda, una casa, situada en el Terreno, junto a la carretera de Andorra, formando esquina a la misma, y señalada con el número 106, con porción de terreno a su frente y espalda; y otra porción de terreno inmediato a dicha casa, con salida a la calle de Francia, que mide 291 metros cuadrados. La subasta se efectuará en el despacho del notario don José Alcover, Santo Domingo, 32, por medio de pujas a la llana y durará media hora. Llaves calle Francia, núm. 5. Callos, ojos de gallo, durezas. Se estiran de raíz a los tres días de usar el Meta-Callos «Bosch». —Cajita 0,85 pesetas.—De venta en señor Valenciano, señor Miró y Centro Farmacéutico. LICOR VERDAD. el mejor est. macol y digestivo para después de las comidas. Venta: Cafés Colmados y Confiterías. Único fabricante Pedro J. Esbarranch, Palma. CURACION DE LA TOS. Pastillas J. Miró. Espectorañtes y calmantes de la Tos. FAL MACIA y LABORATORIO DE J. MIRÓ. Abierta toda la noche. Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca.

Madrid 14 a las 16:30. La «Gaceta». La Gaceta de hoy publica lo siguiente: Convocando oposición a 40 plazas de aspirantes de Marina en la Escuela Naval militar.

Los exámenes empezarán el primero de Octubre próximo. Inserta el cuestionario de oposiciones para auxiliares de escuelas de veterinaria.

Anunciando la provisión de ingeniero agrónomo, de dos ayudantes y dos capataces para el servicio agronómico de la zona de Marruecos.

Aprobando la renuncia del obispo de Sigüenza por enfermedad del prelado. General enfermo. Además del general Weyler que sigue gravísimo de pulmonía también se encuentra enfermo el general Marina.

Causa contra el Chato de Cucheta. En la Audiencia de Valencia se ha visto la causa contra el Chato de Cucheta condenado por los sucesos de Callera por los tribunales militares.

Se le acusa de intento de agresión al escribano primitivo señor Beltrán. El fiscal ha retirado la acusación por falta de pruebas absolviéndolo.

El Chato ha regresado al penal donde extingue condena. Madrid 14 a las 24. Los Exploradores zaragozanos.—Visitas. Los Exploradores zaragozanos visitaron el Museo del Prado y después asistieron a la función del Teatro Apolo.

Mañana irán a Palacio a ofrecer un ramo de flores a la Infantita Beatriz, emprendiendo por la tarde el regreso a Zaragoza. Visita de la Reina al estudio de Benlliure. S. M. la Reina Victoria visitó el estudio del notable escultor Benlliure examinando detenidamente todas las esculturas.

Gestiones de los representantes de Cuenca contra una denuncia. Una comisión de representantes de 146 pueblos de la provincia de Cuenca acompañados de los Senadores, de los Diputados a Cortes y de los Diputados provinciales ha visitado a los Sres Conde de Romanones y Villanueva y también varán al señor Alba, para hablarles de la denuncia formulada por la Inspección General de Hacienda por supuesta ocultación del líquido imponible sobre los montes propios y comunales, haciendo presente la impropiedad de la denuncia y solicitando que quede sin efecto.

El general Lyantey a Madrid. Comunican de San Sebastián, que en el expreso ha marchado a Madrid, de paso para Cadiz donde embarcará, el Residente general de Francia en Marruecos general Lyantey.

Le acompañan su esposa y los ayudantes. En la estación le despidieron el Conde de Grove y el Gobernador Civil.

Informe de los aragoneses contra los depósitos francos. Dicen de Zaragoza que se ha hecho público el informe de las entidades aragonesas contra los depósitos francos.

Justifica la oposición contra el proyecto de concesión, calificándolo de intento extemporáneo y de oficiosidad del Gobierno. Censura al señor Urzaiz prometiéndole la implantación cuando se negociaba y se trataba entonces de dejar a salvo los intereses regionales.

Afirmase que precisamente la situación anormal aconseja que no se concedan dichos depósitos porque lo que sucederá después de la guerra, ni como se modificarán los aranceles.

La concesión hecha al puerto de Cádiz, añade, pase como a título de ensayo, pero si los puertos fueran muchos no se lograrían los fines que se persiguen.

Afirma que las industrias resultarían perjudicadas y pide que se declare la disposición del anteproyecto. Examina el desequilibrio mercantil que se produciría en el interior del litoral y dice que en las autorizaciones para establecerlos debían intervenir las Cortes.

Termina pidiendo que se conceda a las Cámaras de Comercio la facultad de inspeccionar los depósitos francos.

